
Historique de l’association G2HJ 
Généalogies et Histoires du Haut Jura 

Depuis ses origines en l’an 2000 

Jusqu’à fin 2022 

 



G2HJ, Histoire de l’association - Sixième partie, Chronologie de 2022, Annexe et Table des matières 

 

Linda_Reverchon@telus.net Page 2 Avril 2023 

 

 

Sixième partie, Chronologie de 2022 
avec Annexe et Table des matières  

 

 

 

 

 

Linda Reverchon 

linda_reverchon@telus.net 

Avril 2023 

 

 

 

 

 

 

 

 

En couverture : Forêt d’épicéas d’Alain C Paget et logo de René Girod 

mailto:linda_reverchon@telus.net


G2HJ, Histoire de l’association - Sixième partie, Chronologie de 2022, Annexe et Table des matières 

 

Linda_Reverchon@telus.net Page 3 Avril 2023 

CHRONOLOGIE 

Davantage de photos des Rencontres sont disponibles dans les Galeries d’images sur le site 
https://g2hj.fr/ . 

2022 

Compte rendu de la réunion du CA en janvier - condensé 

Compte rendu1 de la réunion du Conseil d’administration réalisé en visioconférence le mercredi 
26 janvier 2022 à partir de 17h30. 

Le contexte que nous connaissons depuis deux ans maintenant a modifié profondément le mode 
de fonctionnement de l'association. 

Les contraintes de vie des uns et des autres, l'âge et l'éloignement des adhérents et les contraintes 
sanitaires fluctuantes nous amènent à nous interroger sur l'opportunité d'organiser chaque année 
une rencontre à Prémanon (ou ailleurs). Les membres du CA prennent aussi de l'âge ; peu sont 
présents sur le Haut Jura et l'organisation matérielle des manifestations publiques contraignantes.  

Le développement du virtuel (cours de paléographie, réunion d'adhérents, vote à l'AG, etc.) est 
devenu un moyen de communication important. Cela a permis de rapprocher les adhérents 
souvent très éloignés du Haut Jura et d'amener de nouveaux adhérents. 

Il nous faut donc dresser un bilan de nos activités durant ces deux dernières années et s'interroger 
sur les modalités de communication qu'il conviendrait de pérenniser ou d'introduire dans notre 
fonctionnement pour continuer à exister, nous développer et faire rayonner la richesse des 
travaux des adhérents. 

Rencontres : Après discussion, nous nous sommes facilement entendus sur le fait qu’il est 
indispensable de maintenir ce lien avec le terrain, de rendre l’activité de notre association la plus 
visible possible, tant vis-à-vis de la population locale, que vis-à-vis des personnes hors zone 
géographique proche du Jura. Il ne faut pas oublier non plus les municipalités avec lesquelles nous 
travaillons déjà. 

Il est donc décidé de maintenir notre rencontre annuelle en présentiel à Prémanon qui se tiendra 
le samedi 10 et dimanche 11 septembre 2022, La salle à déjà été réservée par le président. En 
fonction de la situation sanitaire, nous assureront également une visioconférence qui sera 
enregistrée. 

Autre orientation prise : Il faut renforcer notre présence (même modeste) lors des fêtes des 
villages environnant. Compte tenu qu’il faut renforcer les forces en présence pour pouvoir être en 
mesure d’assurer ces présences, Marie-Thérèse se propose de contacter les adhérents locaux du 
G2HJ pour tenter de les impliquer dans cette perspective. 

Au niveau logistique : dresser une liste des différentes fêtes avec les dates correspondantes, 
(Linda se charge de préparer un tableau)  

Il faut retirer des flyers présentant l’association car ils sont très utiles lors de ses manifestations et 
nous sommes en rupture de stock. 

Rôle important du forum : fréquentation, sujets, fonctionnement. Demander à Rose-Marie 
quelques éléments sur la fréquentation.  

                                                       
1 Compte -rendu du CA du G2HJ du 26 janvier 2022, reçu de Jacques Berthet le 1e février 2022. 

https://g2hj.fr/
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Rôle important du site : point sur la fréquentation. 60 personnes sont inscrites sur Framaliste. il 
nous faut développer et faire connaitre ce forum. 

Étudier la possibilité de créer une chaîne G2HJ sur Youtube 

La Fédération Française de Généalogie (F.F.G.) : Point par le président : Le constat est amer, nous 
n’avons pas eu d’échange avec la Fédération depuis notre adhésion. Le président va reprendre 
contact avec celle-ci. Il va l’interroger également sur le fait que nous n’avons pas reçu l’attestation 
d’assurance, ni reçu de justificatif à notre adhésion. 

Collaboration avec d'autres associations : Les Amis du Vieux Saint-Claude, etc. Pierre-Marie 
reprend contact avec Véronique Blanchet-Rossi, directrice des Archives Municipales de 
Saint-Claude. 

État des adhésions fin janvier (faire une relance ?) : 82 adhésions au 26 janvier. Rose-Marie fera un 
rappel amical auprès des retardataires. Notre politique de retrouver le contact avec le terrain, 
nous permettra sans doute d’attirer de nouveaux adhérents. Un autre outil important qui n’est 
sans doute pas suffisamment exploité est notre Forum qui mérite a être plus connu et plus utilisé. 
Il faut attirer des adhérents potentiels sur Framaliste.  

Les investissements à prévoir : Le principe d'un second NAS est validé. Il sera hébergé chez Rose 
Marie.  

Au sujet d’un local dédié à l’association, Pierre-Marie reprend contact avec le maire de Prémanon 
pour faire le point. Il est devenu indispensable de disposer un lieu propre à l’association dans 
lequel nous pourrons entreposer notre matériel. 

Point sur les relevés : Nous n’avons toujours pas transmis les résultats de nos travaux à la 
municipalité de Morbier, malgré la convention passée avec la ville. Il faudrait finaliser ce travail. 

Groupe paléographie : Travaux en cours la transcription du début du terrier de l'abbaye de 
Saint-Claude2. L’activité de ce groupe est soutenue et les membres sont très assidus. 

Rencontres G2HJ de 2022 : Le samedi 10 et dimanche 11 septembre. Il est décidé de miser sur une 
exposition de cartes postales des villes et villages du haut-jura, plusieurs membres se sont 
proposés d’y contribuer en apportant des cartes postales issues de leur collection personnelle. 
Une évocation du bicentenaire de la naissance de Louis Pasteur sera également présente. 

Conférences sur le site de Fédération Française de Généalogie (F.F.G.) : a priori et à ce jour rien n’a 
été prévu. 

Participation à Rootstech 2022 de Salt Lake City en virtuel, la participation est gratuite, seule une 
inscription préalable est obligatoire. Il est envisagé de réaliser une intervention de 20 minutes en 
visio, Linda a donné son accord de principe pour réaliser l’intervention en anglais, et nous aurions 
une version en français. Il nous faut penser à un thème qui pourrait être l’émigration de français 
vers le Canada ou les États Unis. Il faut réfléchir à un support qui pourrait être YouTube ; Remy se 
charge de creuser cet aspect technique en lien avec Rose- Marie. 

Participation à des travaux en lien avec la direction des AD39. Les visites pastorales. Remy Verra 
avec Mme Guyard s'il y a une possibilité de scan et de travail avec les paléographes du G2HJ via 
une convention. 

                                                       
2 Appelé le Terrier du Pitancier (Corriol, Les serfs de Saint-Claude). 
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Convention avec le diocèse : Remy cherchera le document sur le NAS et l'enverra à Pierre-Marie 
qui va essayer de débloquer la situation avec les autorités religieuses. 

Compte rendu de la réunion des adhérents en mars - abrégé 

Il y a eu une visioconférence zoom des adhérents de mercredi 18 mars 2022.3 

Étaient présents : 

M Th Chauvin, JM Girod, Ch. Grenier-Boley, membres du bureau du CA. 

Les adhérents, Claudine Charpin, Colette Grossiord, Laurent Prost-Lautrey de Joux, Michel Fiot, 
Michèle Péault, et de nouveaux participants : 

Danielle Bailly, Bernard Pataud, André Prost. Ces derniers se sont présentés : 

Danielle Bailly fait des recherches sur l'histoire de la Maison de La Reine à Lamoura. 

André Prost travaille sur le Grandvaux. Il a photographié les registres paroissiaux d'une majorité de 
paroisses. 

Michèle Péault pour ses relevés d'actes de La Mouille 1912/1913 ; Claudine Charpin pour ceux de 
Longchaumois ; ainsi que Colette Grossiord et Nicole Millet qui ont échangé sur la manière de 
procéder pour les relevés des transcriptions des soldats morts. Suivant l’acte, il faut abonder la 
partie commentaires. 

Michel Fiot fait des recherches dans le Grandvaux pour les moulins sur la Lemme. Il consulte les 
documents d'arpentage. (Il est adhérent des Amis du Grandvaux). 

René Girod a mentionné l'histoire de la maison de son grand-père aux Rousses. Il a également 
indiqué avoir fait une copie de tous les échanges courriels relatifs aux généalogies plurielles afin 
d’en approfondir la substance. 

Marie Thé confirme que nos Rencontres Généalogiques auront lieu en présentiel les 10 et 11 
septembre 2022 à Prémanon. 

Les thèmes retenus devraient être : 

 Cartes postales anciennes des communes du Canton de Morez. 

 L'Association philatélique de Morez sera présente. (Jean-Marie confirme qu'il a eu l'accord du 

Président de cette Association). 

Ces deux thèmes ont suscité l'intérêt des participants à cette visio. Ils ont émis des propositions et 
idées très intéressantes qui seront à creuser ! 

Compte rendu de la réunion du CA en juin - résumé 

Compte-rendu4 synthétique de la réunion de bureau du 25 juin 2022 qui a eu lieu à Loisy (71) 
chez Pierre-Marie, début 10h00 - fin 12h00. 
Participants sur place : Marie-Thérèse, Michel, Pierre-Marie, Jacques. Via la visio : Rémy, Alain, 
Jean-Marie. 

Sujet principal : Préparation des journées de Prémanon des 10 et 11 septembre 2022. 
Discussion autour du matériel pour les rencontres et son transport, restauration, participants et 
exposants, possibilité de conférences, affiches et dépliants, vin d’honneur, diaporama 

                                                       
3 « CR Visio 18 3 22 » de Christiane G-B le 18 mars 2022. 
4 Compte-rendu de Bureau du 24 juin 2022 - JacquesBerthet 26Jun2022 
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Autres questions abordées : Organisation de notre AG, le NAS, extension du CA, révision du site 
G2HJ, fête de Prémanon les 20 et 21 août, création de vidéo support à notre communication, 
participation aux manifestations d’autres associations ... 

Autres échanges : Extension du CA : Après échange, il est décidé de proposer une place au CA à 
Jean-Louis Benoit-Guyot, Philippe Caire, et Roger Revil. NAS : Michel se charge de contacter le 
fournisseur pour réactualiser le devis, et règle le montant du nouveau devis. Vidéo de 5 minutes 
maxi) création d’une vidéo présentant nos activités du G2HJ, You Tube ? autre support ? (Remy et 
Linda) afin de pouvoir l’utiliser lors de nos différentes participations à des conférences ou salons. 
Faire une relecture minutieuse de notre site, pour corriger les coquilles et fautes qui y figurent 
(Jean-Marie et Jacques)  

Notre AG aura lieu le samedi à 10h00 avec rapport moral du Président (Pierre-Marie), rapport du 
trésorier (Michel), vote sur la prise de fonction de Jacques Berthet en qualité de secrétaire 
(passage de secrétaire adjoint à secrétaire) et Remy au poste de secrétaire adjoint. 
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Les Rencontres 

 

En 2022 l’association a eu droit d’un espace sur le site Internet de Prémanon où notre affiche était 
bien exposée, ainsi que ce texte : 

L’association « Généalogies et Histoires du Haut Jura » (G2HJ) organise ses rencontres 
généalogiques à Prémanon. 

Ces rencontres seront centrées sur la recherche généalogique, et les sciences connexes que sont 
la paléographie, l’héraldique, l’histoire, ainsi que leur valorisation et la transmission sur des 
supports divers. 
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Cette année l’association philatélique de Morez réalisera une exposition de timbres sur le thème 
de Pasteur, et G2HJ présentera une exposition de cartes postales anciennes. 

 

 

 

Compte rendu abrégé de l’assemblée générale de septembre 

Elle a eu lieu comme prévu le samedi 10 septembre 2022 de 10h00 jusqu’à 11h30, à Prémanon 
dans la Salle polyvalente de l’Espace des Mondes Polaires.5 

23 adhérents étaient présents avec une adhérente en visio. 
Pierre-Marie Grenier-Boley, président, a présenté le rapport moral et d'activité 2021-2022. 
Christiane Grenier-Boley, Présidente d’honneur, a fait un court discourt en honneur de 
Pierre-Marie qui quitte son poste de président. 
Michel Chauvin a présenté le bilan comptable 2021-2022, la ventilation des dépenses, la situation 
financière au 15 août 2022 et le budget prévisionnel 2023 et nombre d’adhérents (108). 

D’autres sujets : 

Cotisation : le montant de la cotisation reste inchangé à 17 €. 
La présentation a été faite des trois candidatures au conseil d'administration, Jean-Louis 
Benoit-Guyod, Roger Revil et Philippe Caire. 
Présentation via la visio de Rose-Marie webmaster membre fondateur avec Pierre Marie, Roger, 
Christiane, c’est Rose Marie qui a créé le site de G2HJ et qui continue de s’en occuper, de même 
elle donne des « coups de mains » aux uns et aux autres lorsqu’elle est sollicitée.  

                                                       
5 COMPTE RENDU final ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ORDINAIRE 2022 - Jacques Berthet 15sep2022 
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Modifications au sein de l’exécutif : Le Président Pierre-Marie Grenier-Boley se retire de cette 
fonction mais souhaite rester au sein du CA. Alain Paget souhaite également prendre un peu de 
recul par rapport à sa fonction d’administrateur, mais poursuivra son action auprès des releveurs. 
Remy Dumond-Fillon laisse son poste de secrétaire qui sera repris par Jacques Berthet 
actuellement secrétaire-adjoint. 

Alain Paget a rapporté l’état des relevés, affirmant qu’il poursuivra son action au sein du G2HJ 
auprès des releveurs. « Je tiens d’ailleurs à les remercier, ils font un énorme travail que je 
qualifierai de "bénédictin", et c’est grâce à leur travail que notre association est reconnue. » 

Remy Dumond-Fillon : Avec la pandémie, on a travaillé avec Zoom qui a été un bon moyen de 
rester en contact. Remy a lancé l’idée d’animer un atelier de Paléographie, une quinzaine d’inscrits 
la première année, puis la seconde année chaque semaine, il y avait 10 à 12 personnes participant 
à ces ateliers. On aura un travail à poursuivre avec ceux qui le souhaitent, avec des registres 
parfois difficiles à lire, mais à l’évidence c’est une richesse complémentaire à la généalogie.  

Intervention de Linda Reverchon sur le projet de quatre galeries d’images sur le site du G2HJ. Elle 
a également la capacité d’intervenir sur celui-ci pour d’autres actions.  

Résultats du vote réalisé en ligne via Balotilo : 

105 votants inscrits à jour de leur cotisation 
72 suffrages exprimés soit 68,57%. 
Le rapport moral et d’activité 2022 a été approuvé à 100%. 
Le rapport financier 2022 a été approuvé à 100%. 
Sur le maintien de la cotisation annuelle de 17€, le « oui » l'emporte à 97% sur le « non » (3%). 
Pour le budget prévisionnel 2023, le « oui » l'emporte à 99% sur le « non » (1%).  

L’intérim sera assuré par la Vice-présidente Marie-Thérèse Chauvin Jobard. Donnez-vous Quitus 
aux dirigeants ? Le « oui » l'emporte à 98% sur le « non » (2%). 
Approuvez-vous la candidature de Roger Revil au CA ? Le « oui » l'emporte à 99% sur le « non » 
(1%). 
Approuvez-vous la candidature de Philippe CAIRE au CA ? Le « oui » l'emporte à 97% sur le « non » 
(3%). 
Approuvez-vous la candidature de Jean-Louis Benoit-Guyod au CA ? 100% d’approbation. 

Compte rendu condensé de la réunion du CA en septembre 

La réunion a suivi notre Assemblée Générale ordinaire du 10 septembre 2022 à Prémanon.6 

Personnes présentes : Marie-Thérèse Chauvin, Linda Reverchon, Michel Chauvin, Pierre-Marie 
Grenier-Boley, Christiane Grenier-Boley, Remy Dumond-Fillon, Philippe Caire, Jean-Louis 
Benoit-Guyod, Roger Revil, André Prost-Romand, Jean-Marie Girod, Jacques Berthet. Rose-Marie 
Prost-Tournier-Abrieux en visio. 

Objet ; Désignation du Bureau  

Après échange avec l’ensemble des administrateurs présents, le bureau est ainsi composé :  

La Présidente : Marie-Thérèse Chauvin  
Le Vice-président : Pierre-Marie Grenier-Boley  
Secrétaire : Jacques Berthet  

                                                       
6 « Compte rendu du conseil d'administration du 10 septembre 2022 » reçu de Jacques Berthet le 15 septembre 
2022. 
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Secrétaire -adjointe : Linda Reverchon  
Trésorier : Michel Chauvin  
Trésorier adjoint : Philippe Caire  

Il est décidé de se doter d’une vérificatrice des comptes en la personne de Christiane 
Grenier-Boley. 

Fonctions techniques sécurité, entretien de notre site : Webmasters : Rose-Marie 
Prost-Tournier-Abrieux et Camelin Valentin. Linda Reverchon pour l’alimentation du site pour les 
salons photographies anciennes et cartes postales. Elle pourra intervenir pour des mises à jour 
ponctuelles du site. Remy Dumond-Fillon avec Rose-Marie intervenants principaux sur les 2 NAS. 

Réunion des adhérents de septembre 2022 

Il y a eu une réunion en visio des adhérents le 28 septembre. Pendant la réunion j’ai noté le 
suivant : 

Suggestions pour afficher des arbres : 

- Mettre les contacts du créateur 
- Mettre une liste des patronymes (Xavier Guyot) 
- « Éclater » les arbres en branches (Marie Th) 
- Présentation en demi-cercle 

Photos de mariage à afficher avec, autant que possible, les noms des personnes avec, à l’occasion, 
la possibilité d’y apporter les identités 

Subvention 

Le 15 décembre 2022 Marie Th Chauvin a annoncé au CA que le Conseil Départemental venait de 
nous allouer une subvention de 200 euros au titre du Fonds Départemental d'Animation Locale. 
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Annexe 

Dépliant publicitaire en français (à taille réduite), recto suivi de verso 
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Dépliant publicitaire en anglais (à taille réduite), recto suivi de verso 
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